

新虎興産(株) (本町支店)

太陽光パネルのリサイクル技術で「はばたく中小企業300社」受賞

大阪市西区立売堀を拠点に建設業・電気機器等の撤去工事業を営む同社(木村高士社長)は、中小企業庁の2023年度「はばたく中小企業・小規模事業者300社」でGX部門に選ばれ、3月に授賞式が行われました。高圧水の噴射で鋼材を切断する「ウォータージェット工法」を活用し、今後一斉に寿命が来ると見込まれる太陽光パネルのリサイクル技術を開発。パネルのカバーガラスを破碎せずに電池セルを剥離させることができます。この



経済産業大臣から送られた記念の盾

取り組みがGX(化石燃料のクリーンエネルギー転換)に寄与したとして高く評価されました。

(株)大設 (吉田支店)

社長の故郷・徳島県三好市で中村美律子さんのコンサート



記念撮影する大西社長(左)と中村美律子さん(中央)

東大阪市角田で冷暖房や給水給湯、ガスなどの管工事業を営む同社(大西宏尚社長)は3月、東大阪市出身の演歌歌手・中村美律子さんのコンサートを徳島県三好市で開きました。

三好市出身の大西社長が、故郷を盛り上げようと同市と共同で開催。「人が好き 歌が好き 三好が好き」と銘打ったステージで、中村さんは長編歌謡浪曲「<sup>まぶた</sup>瞼の母」や徳島市出身の故郷戸内寂聴さん作詞の「風まかせ」など16曲を熱唱。最後は大ヒット曲「河内おとこ節」で華やかに締めくくりました。

報栄生コン(株) (堺支店)

新社屋で業務を一括管理働きやすい職場環境も実現

大阪市住之江区平林南で生コン製造業を営む同社(上野山正作社長)当金庫総代)の新社屋が3月に完成。製造から品質管理、配送まで一括管理体制が整いました。

外観は白を基調にリニューアル。働きやすい職場環境をコンセプトに、2階はワンフロアに設計して各部署とのコミュニケーションを重視しました。また派遣ドライバー専用の休憩室兼食堂を備え、女性専用トイレにも配慮し、女性専用トイレを各階に設けています。1階にはコンクリート製品の試験管理設備を設け、さらなる品質向上を目指します。



完成した新社屋

丸英製菓(株) (平野支店)

かりんとう菓子製造70年第二工場生産性をアップ



自動化を進めた第二工場

大阪市東住吉区で、かりんとう菓子製造を70年近く作り続ける同社(藤田啓人社長)は2月、第二工場を新築しました。

主力の「奉天」「うめばち」は大手スーパーや百貨店、小売店でおなじみの人気商品。特に「奉天」はさまざまな味と形の商品を小ロットで製造しており、ラインナップの多さから本社工場が手狭になっていました。新工場は一つ一つ手作業だったひねり包装と袋詰めを自動化。生産性を向上させ、商品の高級感や付加価値も高めていく計画です。



▲同社HP



独自の加工ノウハウで製作した  
金属製チェス駒

により表面処理まで一貫対応します。工作機械や測定機器の精度を計測する自社製品「テストバー」は国立大学に納入して高評価を得ており、新たな事業の柱として期待が高まっています。

**(株)ビゼン** (布施西支店)

東大阪市寿町でプレス金型部品や産業機械部品の製造・販売を手掛ける同社(西山隆春社長)は、1976年の創業から鋼材加工一筋。中でも高硬度素材の扱いを得意とし、プレス金型向け特注パンチや自動車関連の径部品などを幅広く製造しています。

社の指針は「丁寧の追求」。切削と研削の両方のノウハウから顧客ニーズに対応した表面処理の提案や、ミクロン単位の多工



東大阪に構える本社工場



程品の製作などで厚い信頼を得ています。自社ブランドを見据え、独自のパンチ製作技術で生み出した金属製チェス駒も、注目を集めています。

**(株)河島製作所** (高井田支店)

東大阪市高井田中でプラスチック成形品の企画・製造販売を担う同社(河島直也社長)は1985年、小さな貸工場ですター。着実に規模を拡大し、現在は売り上げの約20%を自社製品が占めるまでに成長しました。主力の樹脂製フックは約3800種類に及び、市場での国内トップが目標。金型も内製しており、試作から量産まで一貫して対応できるのが強みです。自社製品は企画から製造、販売まで一元的に行い、そこで培った



摩擦接合で加工した電力端子

最新の研磨機や検査機器を導入して技術力を高度化。自動車や食品機械、医療機器など幅広いメーカーを支えます。強みは摩擦接合による異種金属の接合。長年にわたる豊富な加工実績が評価され、2016年にはJIS規格制定に貢献しました。

※「摩擦接合による異種金属継手の試験方法及び継手品質評価の分類」



JR八尾駅前にオープンした2号店

**(株)モン・ナポレオン** (八尾営業部)

地元で愛される洋菓子の老舗 JR八尾駅前に待望の2号店

八尾市山本町南で老舗洋菓子店「モン・ナポレオン」を営む同社の2号店が4月、JR八尾駅前にオープンしました。

本店は近鉄河内山本駅近くで50年以上にわたって営業。フルーツをたっぷり使ったケーキや種類が豊富なスイーツ、良心的な価格にファンが多く「JR沿線にもお店を」との声が上がっていました。2号店はJR八尾駅北口から徒歩1分で、本店同様、地域に愛されるお菓子をお届けします。



一貫対応可能な本社工場

東大阪市楠根で各種金属のめっき加工を手掛ける同社(北野龍伸社長)。金、銀、すず、ニッケルなどさまざまな表面処理に対応でき、バレル、ラック、網付けなどの工法と組み合わせた200種類近いめっき処理工程に一貫生産で対応しています。

1人が手作業で複数のめっき加工を行えるよう、一部の自動化ラインを廃止。研修や資格取得を通じて技能向上を支援し、多品種小ロット生産を可能にしました。2004年には環境対



250tプレス機が並ぶ製造現場

多数のプレス機やロボットライオンを保有。また、溶接の代わりにト数を問わず幅広い部品加工に対応しています。

**(有)北新工業** (松原支店)

堺市美原区で金属プレス・タツ加工を中心に、洗浄、梱包などの付帯業務まで一貫して手掛ける同社(新田典彦社長)は家電製品や自動車、空調機器、産業機器など製品サイズやロット数を問わず幅広い部品加工に対応しています。



▲同社HP

**大阪ものづくり優良企業賞2023**

(実施)大阪中小企業顕彰事業実行委員会

大阪府などが府内の優れたものづくり中小企業に贈る同賞の受賞各社が決まりました。受賞された当金庫お取引先をご紹介します。※(株)ナガサカは「夢・未来・ORIST賞」、(株)河島製作所は「審査委員特別賞」もそれぞれ受賞しました。



円筒研削加工を行う同社の設備

プレス機での塑性変形でつなぎ合わせるなどの提案を通じ、工程数の削減とコストダウンで顧客に貢献しています。加工技術を生かした傘立てやテーブルなど一般向けのインテリアも製造・販売。高品質で、堺市のふるさと納税返礼品にも採用されました。

**高山技研(同)** (布施西支店)

東大阪市衣摺で円筒研削や内径研削、各種精密研削を行う同社(高山尚貴社長)は、2015年に創業した成長企業。ステンレスや硬質クロムめっきなどの難削材加工で印刷機器や半導体搬送装置で使われる多種多様な円筒状部品を生産しています。0.001mm単位の高精度で素材を研削。協力工場との連携

**しんきん法人ポータル**  
大阪シティ信金ケイエール

**中小企業の皆さまにやさしいデジタルを実現する 普段使いのポータルサービスを提供します**

たとえばこんな機能が

**課題解決サービス**

ケイエールから当金庫企業支援部へいくつかの経営課題に関する簡単な質問で相談が可能。

- オフィスや店舗を移転・新設したい
- 分析や業務の自動化をしたい
- テレワークをはじめたい
- 活用できる補助金を知りたい
- 入力ミスや手作業を減らしたい
- 社内のデータを安全に管理したい

機能の紹介やお問い合わせはこちらまで

大阪シティ信金ケイエール専用ページケイエール紹介動画

大阪シティ信金ケイエールには口座残高・入出金管理やインボイス制度に対応した電子請求書の発行、電子ファイルの保存・共有、営業担当者へのチャットツールでの相談や連絡などさまざまな機能があります。